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Прочти и передай другому

Х Пленум Марийского рескома КПРФ

Информационное сообщение

5 марта – день смерти 
Иосифа Виссарионовича Сталина

«Послание носило 
исключительно важный и 
принципиальный характер»

В честь непобедимой и легендарной

18 февраля в п. Шелан-
гер состоялся Х (совмест-
ный) Пленум Комитета и 
Контрольно-ревизионной 
комиссии Марийского ре-
спубликанского отделения 
КПРФ. Пленум был посвящён 
подведению итогов работы 
коммунистов Республики Ма-
рий Эл за 2022 год и опреде-
лению задач на 2023 год (до-
клад - Жезлов В.А.).

На Пленуме были заслуша-
ны отчёты Йошкар-Олинского 
ГК КПРФ (Безденежных А.Н.), 

20 февраля состоялось 
заседание Бюро Комитета 
Марийского республикан-
ского отделения КПРФ под 
председательством первого 
секретаря И.И. Казанкова. 
На заседании бюро рассмо-
трены вопросы выдвижения 
кандидата в депутаты Госу-
дарственного Собрания Ре-
спублики Марий Эл седьмого 
созыва   на дополнительных 
выборах в апреле 2023 года 
по Луговому одномандатно-
му округу № 33. Тайным го-
лосованием единогласно вы-
двинута Эльвира Михайло-
ва, управляющая Шалин-
ским отделением в  Моркин-

Президент России Влади-
мир Путин 21 февраля об-
ратился с посланием Фе-
деральному собранию РФ. 
Председатель ЦК КПРФ, ру-
ководитель фракции КПРФ 
в Госдуме Г.А. Зюганов по 
окончании прокомментиро-
вал это событие:

- Это было 18-е послание 
Президента. В прошлом году 
Президент не обращался  с 
традиционным посланием к 
Федеральному собранию РФ.

Я считаю, что сегодня по-
слание Президента к Феде-
ральному собранию РФ носи-
ло исключительно важный и 
принципиальный характер. 
Англосаксы и натовцы бро-
сили нам вызов, и этот вы-
зов перерос в полноценную, 
крупную войну.

«Я сознаюсь, что подходил 
к Сталину с некоторым подо-
зрением и предубеждением. 
В моем сознании был создан 
образ очень осторожного, со-
средоточенного в себе фана-
тика, деспота, завистливо-
го, подозрительного монопо-
лизатора власти. Я ожидал 
встретить безжалостного, 
жестокого доктринёра и са-
модовольного грузина-горца, 
чей дух никогда полностью не 
вырывался из родных горных 

23 февраля 2023 в столице 
Республики Марий Эл – горо-
де Йошкар-Оле - коммунисты, 
комсомольцы и сторонники 
партии КПРФ провели празд-
ничный автопробег, посвя-
щенный 105-летию со дня соз-
дания Рабоче-крестьянской 
Красной Армии. В автоколон-
не участие приняло более де-
сятка автомобилей.

Волжского (Аблязова О.А.), 
Горномарийского (Королев 
М.К.) и Мари-Турекского РК 
КПРФ (Ешметов В.С.).

Участники пленума заслу-
шали отчёт о смете расходов 
Марийского рескома КПРФ 
за прошлый год, утвердили 
смету доходов и расходов на 
текущий год (доклад - Зуб-
ков Г.Г.) 

В состав Марийского ре-
скома КПРФ были кооптиро-
ваны товарищи Фирсов С.З. и 
Ибрагимов Г.Ф.

В ходе работы пленума не-
однократно выступал первый 
секретарь Марийского реско-
ма КПРФ Казанков И.И. В пре-
ниях по основному вопросу 
повестки дня выступили това-
рищи Таратин А.Н., Маслихин 
А.В., Москвичёв В.Н., Грязин 
Ю.А., Семёнов Н.Ф., Григорье-
ва Е.Г., Петухов А.О.

Были вручены партийные 
билеты молодым коммуни-
стам. Памятными медалями 
ЦК КПРФ и почётными грамо-
тами была награждена боль-
шая группа работников СПК 
«Звениговский» и мясокомби-
ната «Звениговский».

Без преувеличения объе-
диняющая встреча прошла в 
теплой и дружеской атмосфе-
ре, а без анализа проделан-
ной работы невозможно стро-
ить планы на будущее!

Александр Безденежных, 
первый секретарь 

Йошкар-Олинского 
горкома КПРФ

ском районе СПК «Звенигов-
ский» Также тайным голосо-
ванием единогласно канди-
датом в депутаты Собрания 
депутатов городского округа 
«Город Волжск» на дополни-
тельных выборах по Матро-
совскому одномандатному 
избирательному округу №16 
выдвинута Оксана Аблязова, 
первый секретарь Комитета 
Волжского местного отделе-
ния КПРФ.

Кроме того, на бюро были 
утверждены уполномоченные 
представители избиратель-
ного объединения, его крат-
кое наименование и эмблема, 
а также другие вопросы, свя-

Тон у Президента был до-
статочно уверенный. Никаких 
намеков на капитуляцию, оче-
редной Хасавюрт. Народно-
патриотические силы такой 
подход нашего Президента 
вполне устраивает. Мы полага-
ем, что без успеха и нашей по-
беды в ходе СВО натовцы и аме-
риканцы не дадут нам спокойно 
жить. Надо понимать, что дело 
военным конфликтом на Украи-
не не закончится. Нам объявили 
войну по всем составляющим. 
Объявлена война всему Русско-
му миру, нашей культуре, всем 
финансам и экономике.

Путин обоснованно и под-
робно рассказал о ситуации, 
которая сложилась вокруг 
Донбасса и Специальной во-
енной операции (СВО). 

долин… Все смутные слухи, 
все подозрения для меня пе-
рестали существовать навсег-
да, после того, как я погово-
рил с ним несколько минут. Я 
никогда не встречал человека 
более искреннего, порядоч-
ного и честного; в нём нет ни-
чего тёмного и зловещего, и 
именно этими его качествами 
следует объяснить его огром-
ную власть в России».

Герберт Уэллс, 
английский писатель

Автопробег сопровождал-
ся музыкой советского време-
ни, посвященной Вооружен-
ным Силам, а также празд-
ничными поздравлениями 
от имени Марийского реско-
ма КПРФ. Маршрут движения 
позволил максимально охва-
тить практически все микро-
районы столицы республи-
ки. Участники дорожного дви-

занные с проведением выбор-
ной кампании.

На бюро присутствовали 
официальные представите-
ли Центральной избиратель-
ной комиссии Республики Ма-
рий Эл и Управления Мини-
стерства юстиции Россиий-
ской Федерации по Республи-
ке Марий Эл.

21 февраля необходимые 
документы уполномоченными 
представителями Марийского 
республиканского отделения  
КПРФ сданы для заверения в 
соответствующие избиратель-
ные комиссии.

Пресс-служба 
Марийского рескома КПРФ

жения приветствовали нашу 
красную колонну сигнала-
ми гудка, а многие пешеходы 
аплодировали и снимали на 
камеры. По окончании авто-
пробега его участники возло-
жили цветы к Вечному огню.

В других городах и райо-
нах республики в этот день 
также прошли праздничные 
мероприятия, посвященные 
юбилею РККА, с возложени-
ем цветов к монументам Во-
инской Славы.

Р а б о ч е -к р е с т ь я н с к а я 
Красная Армия – символ за-
щиты, единства, патриотизма 
и бескорыстной любви к Ро-
дине!

Марийский республикан-
ский комитет Коммунистиче-
ской Партии Российской Фе-
дерации от всей души по-
здравляет всех тех, кто сто-
ял и стоит на защите ин-
тересов нашей Родины со 
105-летним юбилеем Рабоче-
Крестьянской Красной Ар-
мии!
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ПРОБЛЕМЫ 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
ТРАНСПОРТА

Из Горномари сообщают, 
что не все ладно с сообщени-
ем общественного транспорта 
между Йошкар-Олой и Козь-
модемьянском. Последний 
автобус из столицы республи-
ки на горную сторону уходит 
в час дня. Это создает боль-
шую проблему, в частности, 
для онкологических больных, 
которые вынуждены ездить 
в Йошкар-Олу на процедуры, 
спасающие их жизнь. На ав-
тобус они не успевают и вы-
нуждены надеяться на попут-
ки или искать ночлег.

Вопрос был бы решен, 
если бы последний рейс от-
правлялся в 16 или 17 часов. 
Онкология – тяжелейшее ис-
пытание, не следует отяго-
щать болезнь транспортными 
проблемами.

На проблемы с транспорт-
ным сообщением жалуются и 
жители поселка Красногор-
ский, которым, чтобы уехать 
в Казань, приходится стоять 
на трассе с протянутой рукой.

Обратился с депутатски-
ми запросами в министерство 
транспорта и министерство 
здравоохранения. Надеюсь, 
что чиновники приложат уси-
лия для решения транспорт-
ной проблемы.

ВМЕСТЕ С ВОДОЙ 
ВЫПЛЕСНУЛИ РЕБЕНКА 

Одна из главных бед нашей 
страны – коррупция. Сколь-
ко бы предприятия и люди ни 
платили налогов, сколь бы ни 
облагали их штрафами, все 
будет уходить, как в черную 
дыру, пока не победим кор-
рупцию.

Наша фракция вносила ан-
тикоррупционные законопро-
екты, в том числе об изъя-
тии имущества, полученного 
путем коррупции и незакон-
ного обогащения. Действую-
щих законов на эту тему нет, 
это правовой пробел. Однако 
думское большинство посто-
янно откладывает рассмотре-
ние наших законопроектов.

В Госдуме рассматривался 
вопрос о денонсации (отме-
не) нашей страной междуна-
родной конвенции об уголов-
ной ответственности за кор-
рупцию, т.е. было предложе-
но прекратить членство РФ в 
организации государств про-
тив коррупции. Мотивирова-
ли это предложение депута-
ты по-разному: говорили, что 

бессмысленно принимать за-
кон против коррупции, раз 
она у нас «цветет махровым 
цветом», и что раз в связи с 
СВО на нас наложены санкции 
и нас лишили права голосо-
вать в антикоррупционной ор-
ганизации, то надо ее поки-
нуть.

Нас, коммунистов, такая 
мотивация не убедила. То, что 
происходит на внешней аре-
не, не отменяет борьбу с кор-
рупцией внутри страны. Уже 
и так отменили обязательную 
публикацию деклараций до-
ходов чиновников. Патриоти-
ческими настроениями нель-
зя обосновывать отмену анти-
коррупционных мероприятий, 
поэтому мы не поддержали 
законопроект. А то получает-
ся, что вместе с водой выпле-
скиваем ребенка.

ВЕЙПЫ: ЗАПРЕТИТЬ 
ИЛИ ОГРАНИЧИТЬ?

Депутаты Госдумы обсуди-
ли вопрос запрета электрон-
ных сигарет – вейпов. Сейчас 
пагубная привычка к «паре-
нию» распространилась даже 
среди школьников.

К общему мнению депута-
ты не пришли. ЛДПР и «Спра-
ведливая Россия» выступи-
ли за полный запрет вейпов, 
КПРФ – за ограничения и кон-
троль рынка. Депутаты «Еди-
ной России» разделились во 
мнениях.

Для формирования чет-
кой позиции для меня важно 
мнение подписчиков, поэтому 
предлагаю опрос.

МОЖЕТ ЛИ ЗЛО 
ПРИНЕСТИ ДОБРО?

Большое распространение 
в стране получили азартные 
игры в виде ставок на спорт. 
Букмекерские фирмы полу-
чают доходы, исчисляемые 
СОТНЯМИ МИЛЛИАРДОВ РУ-
БЛЕЙ в год. Госдума рассмо-
трела законопроект, по кото-
рому предлагается направ-
лять 2% от целевых отчисле-
ний от азартных игр на разви-
тие детского спорта.

Азартные игры в любых 
проявлениях – это зло, это за-
висимость, это серьезная со-
циальная проблема. Раз уж 
такое явление существует, то 
наша фракция выступает за то, 
чтобы отчисления на детский 
спорт составляли не 2, а 70%.

Все-таки большинство про-
голосовало за 2%.

Сергей Казанков, депутат 
Госдумы фракция КПРФ

Депутатские будни
Запад действительно об-

манул нас по всем составля-
ющим, он продолжает нагне-
тать истерику и вооружать 
нацистско-бандеровский ре-
жим, который выполняет роль 
колониальной Армии. Уверен, 
что антиколониальная пози-
ция России найдет широкую 
поддержку в Африке, Азии и 
Латинской Америке.

Те визиты, которые совер-
шил Лавров в Африку, полно-
стью оправданы. Будет зна-
чимой, по нашему мнению, и 
предстоящая встреча Путина 
с руководством Китая.

Для нас принципиально 
важно было услышать мнение 
Президента о наших предло-
жениях. На нашей недавней 
встрече с Президентом В.В. 
Путин особо подчеркнул, что 
КПРФ и лево-патриотические 
силы очень многое сделали 
для того, чтобы реализовы-
вать международные и соци-
альные программы. Особенно 
в области безопасности. 

Наши предложения по без-
опасности сегодня не просто 
прозвучали. Сегодня Прези-
дент официально заявил, что 
мы приостанавливаем уча-
стие в договоре по страте-
гическим вооружениям. Мы 
давно обращались к нему с 
оценками реально сложив-
шейся обстановки. По сути 
дела, американцы сломали 
всю систему договоров, кото-
рая была основой всеобщей 
безопасности на протяжении 
почти 70 лет. Сегодня этот 
шаг был сделан Президентом 
исключительно в верном и 
правильном направлении.

Что касается экономиче-
ской ситуации, сделаны два-
три шага навстречу с точки 
зрения реального производ-
ства и реального сектора. Но 
мне бы очень хотелось, чтобы 
Мишустин и его Правитель-
ство продолжили идти на-
встречу реальному производ-
ству и гражданам страны.

Да, надо увеличивать по-
собия (в том числе для детей) 
и прожиточный минимум. Но 
прожиточный минимум даже 
в 20 тысяч рублей не решает 
вопрос. При нынешних ценах 
и жилищно-коммунальных 
тарифах прожиточный ми-
нимум в 30-35 тысяч – это то, 
что необходимо гражданину, 
чтобы выжить в настоящих 
условиях.

Я полагал, что Прези-
дент обострит тему вымира-
ния страны. Действительно, 
наша страна за последние 
пять лет потеряла 3 миллио-
на человек и продолжает те-
рять население.

Была в президентском по-
слании точечно обозначе-
на поддержка семей с деть-
ми. Но средств, которые не-
обходимы для этого, в бюд-
жете, утвержденном «Единой 
Россией» и подписанным Пре-
зидентом, нет. Да, можно за-
являть о том, что мы активно 
сегодня будем перестраивать 
высшее образование и систе-
му подготовки кадров. Это и 
наш закон «Образование для 
всех». Он уже начинает ре-
ализовываться. И мы благо-
дарны, что в Послании сдела-
но заявление о классической 
советской и русской школе.

Это же наша программа, 
которую готовили Алферов, 

Мельников, Кашин, Смолин, 
Афонин, Новиков, Останина, 
она давно лежит на столе у 
министров, но ее надо выпол-
нять как можно скорее. Пото-
му что под эту программу по-
требуются и новые учебные 
планы, и прекрасные учебни-
ки, и профессиональная ори-
ентация, и подготовка специ-
алистов базовых профессий. 
Я считаю, что это одно из са-
мых сильных разделов Посла-
ния Президента.

Для нас принципиально 
важно было услышать отно-
шение к деловым людям. Да, 
кто вывез из страны милли-
арды и триллионы, сегодня 
не пользуются поддержкой у 
населения. И редко кто ска-
жет про них хорошее слово. 
Сегодня Президент обратил 
на это внимание. Все дружно 
ему аплодировали.

Но я бы хотел услышать от-
веты на следующие вопросы: 
А кто им позволил вытащить 
из страны эти триллионы и 
миллиарды? На каком основа-
нии в прошлом году из нашей 
страны в условиях СВО утащи-
ли 261 миллиард, и никто тол-
ком не ответил за это?

Нам сейчас нужно ста-
вить барьеры и проводить ре-
альную деофшоризацию эко-
номики и борьбу с корруп-
цией. Дан посыл, но следу-
ет сделать еще два-три шага 
в этом направлении, потому 
что из страны продолжают по-
прежнему вытаскивать огром-
ные капиталы и вкладывать 
их в чужую экономику.

Кто разрешает сегод-
ня стратегические материа-
лы, включая титан, удобре-
ния, зерно, металлы, золото, 
безнаказанно вытаскивать из 
страны, и доходы оставлять 
там? Мне думается, что надо 
немедленно принимать меры 
для того, чтобы эти ресурсы 
работали на нашу страну.

Многое говорилось о люб-
ви к Родине, патриотизме, 
воспитании. Это очень хоро-
шо. Но в современных вузах 
по-прежнему нет ни занятий, 
ни лекций о ходе СВО. Без 
воспитания молодого поко-
ления в духе патриотизма эти 
задачи не решаемы.

Мне очень понравилось в 
Послании, что Президент осо-
бое внимание обратил на под-
держку и помощь семьям, де-
тям, солдатам, офицерам. Те, 
кто был на фронте и на войне, 
знают, что даже металл уста-
ет. Верное решение о предо-
ставлении двухнедельного 
отпуска участникам СВО.

За каждой семьей, за все-
ми, кто пострадал в ходе СВО, 
кто требует особого медицин-
ского ухода, необходимо обя-
зательно закрепить не только 
социальный персонал, но так-
же депутатский корпус и ру-
ководителей местных орга-
нов. В этом вопросе требует-
ся большая помощь.

Наши губернаторы толь-
ко что вернулись с террито-
рии СВО. Мы, отмечая 30-ле-
тие возрождения партии, за-
слушали их отчет. Губерна-
тор А.Е. Клычков с моей Ро-
дины (Орловской области) 
проехал от Курска до Херсо-
на. Полторы тысячи киломе-
тров. Он беседовал, встре-
чался с людьми. Привез на 
Донбасс все необходимое. 

Но там сейчас требуется мас-
совая помощь.

Вчера мы отправили 105-й 
гуманитарный конвой на Дон-
басс. Уже 17 тысяч тонн. Мы 
направляем все необходи-
мое: от военного снаряжения 
до продовольствия и медика-
ментов. Но надо, чтобы эта 
операция проводилась всеми 
субъектами, всеми руково-
дителями. Эту поддержку се-
мьи военнослужащих должны 
ощущать постоянно.

Я считаю, что без побе-
ды на этом фронте нам не ре-
шить ни одной проблемы, ни 
одной задачи.

Хорошо прозвучала идея 
Президента о необходимости 
поддержки села, сельских 
школ, обновления строитель-
ства и всего основного. Мы 
получили рекордный урожай 
в 150 миллионов тонн зер-
на. Но еще раз обращаю ваше 
внимание, что наш закон о ре-
гулировании товаров первой 
необходимости, продоволь-
ствия, медикаментов и ЖКХ 
уже лежит в Думе. Мы его уже 
несколько раз вносили. Но ни 
на одну копейку ни в одном 
магазине по-прежнему хлеб 
не подешевел.

Наши предложения я пе-
редал на встрече Президен-
ту: закупить дополнительно 
в резервный фонд 15 милли-
онов тонн, из них 10 милли-
онов - продовольственного 
зерна. Тогда будет возмож-
ность регулировать цены. А 
из хлеба получаем 200-250 
продуктов. Это касается и 
ЖКХ, и целого ряда других 
направлений.

Я полагаю, что это По-
слание завтра мы обсудим 
с лидерами других фрак-
ций. Но это большая заявка. 
Я бы на месте «Единой Рос-
сии» предложил пересмо-
треть программы, в том чис-
ле и финансирования ключе-
вых позиций.

Без изменения социально-
экономического курса и по-
рядка финансирования тех 
предложений, которые внес 
Президент, без улучшения 
стратегического планирова-
ния и управления этим про-
цессом, без формирования 
бюджета развития в 45 трил-
лионов, многие из сегодняш-
них посылов останутся невы-
полненными.

Мы надеемся, что уровень 
ответственности и дисципли-
ны будет повышен. Наша пар-
тия, наша фракция и лево-
патриотические силы будут 
активно способствовать вы-
полнению ключевых задач 
Послания Президента.

Но еще раз обращаем-
ся к Правительству Мишусти-
на: Мы считаем, что вы в этот 
раз обязаны прийти с пол-
ным отчетом гораздо раньше, 
чем это было обычно. Просим 
вас внимательно рассмотреть 
наш пакет из 12 законопроек-
тов. Только в этом случае бу-
дет успешно выполнено По-
слание Президента.

Но без нового курса и об-
новления стратегии эта зада-
ча во многом не решаема. А 
мы обязаны победить в ходе 
СВО и обеспечить безопас-
ность нашей Родины. К этому 
призывал Президент на про-
тяжении всего своего высту-
пления.

«Послание носило исключительно важный 
и принципиальный характер»



Путин поздравил 
Зюганова 

105-й юбилейный

Приятная новость

Дошло!

В деньгах 
купаться будем!

«Оптимизация»

Президент России Влади-
мир Путин провел встре-
чу с руководителем фрак-
ции КПРФ в Госдуме. Гла-
ва государства и поздравил 
Геннадия Зюганова с 30-ле-
тием возрождения партии. 
Национальный лидер отме-
тил существенный вклад 
коммунистов в решении 
насущных вопросов совре-
менности.

20 февраля с территории 
подмосковного совхоза им. 
Ленина состоялась отправ-
ка 105-го юбилейного гума-
нитарного конвоя от КПРФ 
на Донбасс. В большом ко-
личестве отправили про-
дукты питания, медика-
менты, детские вещи, рыб-
ные и мясные консервы, 
овощи, питьевую воду. Са-
мым главным грузом ста-
ло обмундирование для на-
ших военных, медикамен-
ты для госпиталей.

Путин предложил увели-
чить образовательный на-
логовый вычет на детей с 
50 тысяч до 110 тысяч ру-
блей, вычет за лечение 
— со 120 тысяч до 150 ты-
сяч рублей. Глава государ-
ства подчеркнул, что нало-
говые вычеты должны пре-
доставляться быстро и про-
активно.
Семьи с двумя и более 
детьми освободят от упла-
ты налога с продажи жи-
лья. Материнский капитал 
на новых территориях бу-
дет предоставляться се-
мьям, где дети родились с 
2007 года.

Президент Владимир Пу-
тин предложил вернуться к 
традиционной модели под-
готовки специалистов сро-
ком пять-шесть лет.
«Предлагаю вернуться к ба-
зовой для нашей страны си-
стеме образования и вер-
нуть специалитет со сро-
ком обучения от четырех 
до шести лет. Для отдель-
ных специальностей можно 
будет продлить обучение. 
Аспирантура будет выде-
лена в отдельный блок»,— 
предложил Владимир Пу-
тин во время послания Фе-
деральному собранию.
Сейчас начальным эта-
пом академической квали-
фикации в России являет-
ся бакалавриат, традицион-
ный для участвующих в Бо-
лонском процессе стран. 6 
июня 2022 года в Минобрна-
уки объявили об исключе-
нии всех российских вузов 
из Болонского процесса.
Удивительно, но через 20 
лет дошло.

Путин предложил с 1 янва-
ря 2024 года проиндекси-
ровать МРОТ на 18,5%, до 
19 242 рублей. 

Министр здравоохранения 
Мурашко: дефицит кадров 
составляет около 25–26 
тыс. человек среди врачей 
и около 50 тыс. человек — 
среди среднего медперсо-
нала.
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С товарищами и друзьями 
мы решили съездить и посмо-
треть, как проходит праздно-
вание 23 февраля в Моркин-
ском районе. 

Выехали мы около 11 ча-
сов, после того как возложи-
ли цветы и почтили память 
павших воинов, минутой мол-
чания в поселке Советском и 
селе Ронга.

Заехав в Моркинский рай-
он, в первом населённом пун-
кте Зеленогорске, увидели 
неприглядную картину: стоит 
монумент, снег не почищен, 
проход к памятнику закрыт 
небольшим забором. Пришла 
мысль, что зря мы с собой не 
взяли лопату. С трудом пере-
лезли через заборчик, так как 
калитку мы не смогли раско-
пать, почтили память павших 
воинов и возложили цветы. 
Едем дальше. 

Второй населённый 
пункт, - Себеусад. Видно, что 

Акция «Мёд и варенье» для воинов-земляков СВО» продол-
жается.

Продукцию пчеловодства принесли мастера-пчеловоды 
Смирнов Владимир Викентьевич, п. Новый Торъял и Сидоркин 
Геннадий Васильевич, д. Чобыково.

Спасибо!
Николай  Сидоркин, 

первый секретарь Новоторъяльского райкома КПРФ

Россия должна быть бо-
лее принципиальной по отно-
шению к своим соседям. Об 
этом журналистам в Госдуме 
заявил депутат от КПРФ Нико-
лай Коломейцев.

«Больше всего иницииро-
вали санкций так называе-
мые прибалтийские государ-
ства, которые Петр Первый 
по известному договору вы-
купил вместе со всеми кура-
ми и коровами еще после Се-
верной войны. Они хамят, а 
наш МИД молчит», – отметил 
Коломейцев.

Он также предложил рас-
торгнуть договор аренды 
Сайменского канала с Фин-
ляндией.

«Если мы разорвем этот 
договор, Финляндия останет-
ся без транспортного водно-
го коридора в Финский залив. 
Они хамят, а мы молчим», – 
сказал Коломейцев.

Он напомнил, что в 2010 
году Россия ратифицировала 
соглашение о разграничении 

Российская армия начала 
крупные реформы по отказу 
от доказавшей свою неэффек-
тивность американской систе-
мы «колониального экспеди-
ционного корпуса». Об этом 
заявил российский полковник 
в отставке, директор Музея 
войск ПВО Юрий Кнутов. 

Он напомнил, что министр 
обороны РФ Сергей Шойгу 
фактически объявил о начале 
военной реформы, о возвра-
щении к дивизионному прин-
ципу и создании двух десят-
ков новых дивизий в течение 
ближайших лет.

«Происходит возврат к той 
школе, которая сложилась в 
советский период. Дивизия 
– это маленькая армия. На-
пример, если взять танковую 
дивизию, в своё время там 
имелись тактические раке-
ты с ядерной боевой частью 
«Луна». Командир дивизии 
имел всё под рукой, и ему не 
надо было обращаться куда-
то для того, чтобы решить ту 
или иную военную задачу.

Нас втянули в американ-
скую схему бригад, которая 
хорошо подходит, когда дей-
ствует колониальный экспе-
диционный корпус где-то в 
Африке или Латинской Аме-
рике, но эта схема абсолют-
но неприемлема для наших 
условий.

Обучение математике по 
советской учебной програм-
ме приобретает всё большую 
популярность среди амери-
канских семей, которые ви-
дят в этом преимущество для 
своих детей при поступлении 
в высшие учебные заведения, 
пишет The Times.

Как отмечает The Times, со-
ветскую модель обучения ма-
тематике для своих детей вы-
бирают всё больше американ-
ских семей. На этой неделе 
учительница одной из частных 
школ Манхэттена даже пожа-
ловалась газете New York Post, 

По итогам прошлого года 
Марий Эл заняла 20 место по 
вводу жилья среди регио-
нов России. За 2022 год ввод 

Что хочет Путин приоста-
новлением Договора об огра-
ничении стратегических на-
ступательных вооружений?

1. Сказать Западу, что-
бы он оставил свои безумные 
мечты нанести военное по-
ражение России, потому что 
ядерные державы войны не 
проигрывают.

Горько на душе Сладкая акция

Хватит прощать хамство

Крупные реформы

Советское – значит лучшее!

Факт

Что хочет Путин?

после последних снегопадов 
снег не убирали. Мы возло-
жили цветы и почтили павших 
воинов минутой молчания.

Приехали к третьему ме-
сту в Изи Кугунур, - опять 
снег вокруг памятника. Цве-
ты от коммунистов легли к 
подножью монумента. Мину-
та молчания.

Горько на душе. Обидно. 
105 лет СА и ВМФ. День за-

щитника Отечества. Никто не 
забыт, ничто не забыто? Забы-
ты традиции. Забыты люди, 
которые служили и служат.

Надеюсь, что главы адми-
нистраций сельских поселе-
ний узнают памятники и наве-
дут порядок вокруг них, спло-
тят вокруг себя жителей, ко-
торым небезразлична наша 
история.

Андрей Таратин, 
первый секретарь 

Советского райкома КПРФ

морских территорий в Барен-
цевом море с Норвегией.

«По нашему мнению, по-
дарила 176 тысяч квадратных 
километров с рыбным нере-
стом и пятью нефтяными ме-
сторождениями. Это, по мне-
нию многих экспертов, яв-
ляется ущербным для Рос-
сии. Норвегия, если верить 
известному американскому 
журналисту, участвовала в 
подрыве вместе с Америкой 
наших газопроводов «Север-
ный поток». Должна же быть 
реакция МИДа. Мы уже под-
нимали вопрос о необходимо-
сти денонсации и этого согла-
шения.

Есть еще одно соглашение 
между СССР и США о разгра-
ничении водных территорий 
Беренгового пролива, где так 
же отданы очень серьезные 
участки моря. Его можно ука-
зом президента отменить. Но 
по данной тематике тоже нет 
никаких инициатив», – заклю-
чил Коломейцев.

Поэтому сейчас жизнь за-
ставляет возвращаться к хо-
рошо проверенным и отрабо-
танным схемам, которые не-
плохо себя показали во вре-
мя Афганской войны и в по-
следующий период», – ска-
зал Кнутов.

Он отметил, что возникно-
вение батальонных и ротных 
тактических групп в ходе Че-
ченской кампании было свя-
зано с острой нехваткой лич-
ного состава и техники, а не с 
их эффективностью.

«Сейчас начинает воз-
рождаться то, что позволя-
ет одерживать победы, а 
это дивизии. Во время вой-
ны у нас были Фронты, потом 
были созданы Округа. И сей-
час мы эти Округа восста-
навливаем – Московский, Ка-
лининградский.

Более того, восстанавли-
ваются прославленные по-
бедоносные полки, кото-
рые были ликвидированы 
как раз в ходе так называе-
мых реформ Сердюкова. Это 
страшный период по разгро-
му нашей армии, превра-
щению её в потешное вой-
ско, которое должно было 
решать полицейские функ-
ции», – резюмировал экс-
перт.

Владимир Гладков

что те школьники, кто учится 
по советской программе, ока-
зывают негативное влияние на 
других учеников в классе. Она 
объяснила это тем, что эти 
дети «начинают задавать во-
просы по математике, которые 
не соответствуют их возрасту, 
и другие дети чувствуют себя 
неловко».

Мать троих детей Андреа 
Кэмпбелл из Калифорнии от-
мечает, что именно обучение 
по советским учебникам по-
зволило её детям участво-
вать в математических со-
ревнованиях.

жилья в республике соста-
вил 435,8 тысяч квадратных 
метров.

2. Если все пойдёт так же 
плохо с Западом, то заменить 
на ядерных ракетах монобло-
ки на разделяющиеся боего-
ловки. Это значит, что одна 
ракета понесёт 20 ядерных 
бомб и ещё 20 ложных целей. 
Это обнуляет американскую 
противоракетную оборону.

Сергей Марков, политолог
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Поздравление

Печально!

Марийский реском, Йошкар-Олинский горком, Волжский, Ки-
лемарский, Мари-Турекский, Медведевский и Новоторъяль-
ский райкомы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:

- Беляева Геннадия Аркадьевича - с днем рождения
- Аблязову Оксану Александровну - с днем рождения
- Сидоркина Николая Аркадьевича - с 65-летним юбилеем
- Горячкину Тамару Васильевну - с юбилеем
- Тимошенко Наталью Валерьевну - с днем рождения
- Афанасьеву Светлану Семеновну - с днем рождения
- Закирова Хариса Шарифулловича - с днем рождения

Желаем крепкого здоровья, личного благополучия, житейских 
и творческих успехов!

16+

Слабенький борец

Ожидания 
не сбылись

КПРФ предлагает

Путин назвал борьбу с бед-
ностью главной задачей 
властей. Однако ситуа-
ция не меняется в течение 
многих лет. В январе – сен-
тябре за чертой бедности 
жили 17,2 млн россиян. Со-
гласно Росстату, уровень 
бедности в России оцени-
вается в 11,8% от всего на-
селения.
Границей бедности в Рос-
сии является прожиточный 
минимум, и правительство 
повысило прожиточный 
минимум с 1 июня на 10%, 
однако это оказалось ниже 
инфляции, которая превы-
сила 13%.
Согласно данным Росстата, 
в третьем квартале россия-
не потеряли 3,4% доходов. 
За январь – сентябрь номи-
нальные зарплаты выросли 
на 12,1%, но с учетом ин-
фляции в 13,6% в реальном 
выражении они оказались 
в минусе. Покупательная 
способность среднего до-
хода упала по 17 из 24 ба-
зовых продовольственных 
товаров.
Владимир Путин, избира-
ясь на пост президента в 
2018 году, обещал снизить 
уровень бедности до 6,5% к 
2024 году. Однако в конце 
прошлого года он перенес 
реализацию своего обеща-
ния на 2030 год.

Пандемия коронавируса 
снизила на 3,3 года ожида-
емую продолжительность 
жизни в России, сообщи-
ла замглавы департамента 
Минздрава РФ по органи-
зации медицинской помо-
щи Валерия Гульшина. При 
этом к 2030 году, согласно 
обозначенным Владимиром 
Путиным национальным це-
лям, ожидаемая продолжи-
тельность жизни должна 
достигнуть 78 лет. 
Ожидаемая продолжи-
тельность жизни в России 
по официальным данным 
на 2021 год в среднем со-
ставляла 70,06 лет. Своего 
исторического максимума 
продолжительность жизни 
в России достигла в 2019 
году, составив 73,3 года.

В прошлом году из России 
было выведено 250 млрд 
долларов, в этом году эта 
сумма может вырасти до 
400 млрд. Об этом жур-
налистам в Госдуме зая-
вил депутат от КПРФ Денис 
Парфенов. 
«Мы предлагаем ввести 
норму об отмене ранее 
введенных положений, ко-
торые позволили крупным 
олигархическим структу-
рам оставлять валютную 
выручку от продажи золо-
та, серебра, зерна и це-
лого ряда других товаров 
за пределами страны. Мы 
считаем, что эту норму 
нужно отменить и обязать 
их оставлять эти валютные 
доходы в нашей стране, 
как это и было раньше», – 
сказал Парфенов.

Марийское республиканское отделение КПРФ выражает 
огромную благодарность всем неравнодушным гражданам, ко-
торые, поддерживая наших ребят, находящихся в зоне СВО, 
бескорыстно готовы им помогать, а также продавцам магази-
нов «Звениговский» и представителям райкомов КПРФ нашей 
республики за посильную помощь тем, кому сейчас трудно.

Сбор помощи продолжается!
Пресс-служба Марийского рескома КПРФ

Память о великих людях

17 февраля 2023 года в по-
мещении Марийского респу-
бликанского комитета КПРФ   
состоялось занятие Школы 
молодого коммуниста в си-
стеме политпросвещения 
коммунистов и сторонников 
КПРФ. Занятие транслиро-
валось по сети Интернет во 
все районные отделения пар-
тии. Тема занятия, сориен-
тированная на молодых ком-
мунистов и сторонников пар-
тии, была посвящена общей 
характеристике деятельности 
партии и Уставу КПРФ.

Особое внимание было 
уделено раскрытию следую-
щих вопросов: история соз-
дания устава партии, устав 
– основной закон внутрипар-
тийной деятельности комму-
нистов, принципы демократи-
ческого централизма.

С основным докладом вы-
ступил секретарь Марийского 
рескома КПРФ А.В. Маслихин. 

В 2022 году в России ро-
дились 1 млн 306 тыс. детей. 
Это минимальное число рож-
дений с 2001 года. Меньше 

Бюрократия-слово фран-
цузского происхождения, 
означает «господство канце-
лярий». Человек, попав в бю-
рократическую систему, ста-
новится носителем власти, 
воплощением ее законов. Он 
не всевластен. Всевластие - 
только видимость. Любой 
член  бюрократической ма-
шины, если попытается не со-
блюдать ее  писаных и непи-
саных законов, поглощается 
без остатка.

Чиновник – не всегда  бю-
рократ, таковым он  стано-
вится, если монополизирует 
функции управления и полу-
чает привилегированное со-
циальное и экономическое 
положение. Теперь  он ре-
шает, что нужно или ненуж-
но, что правильно или непра-
вильно, что можно или  нель-
зя. Появилась пословица: «Я 
начальник - ты - дурак; ты  
начальник - я дурак». Чело-
веку, попавшему в бюрокра-
тическую систему, предсто-
ит выбор: проводить в жизнь 
интересы общества или отго-
родиться от общества бюро-
кратической корпоративной 
стеной. Бюрократическая си-
стема становится особым ми-
ром, замкнутым на себя, со 
своим социальным простран-
ством. Она строго следит за 
тем, чтобы приказы вышесто-
ящего начальства, а не зако-
ны, выполнялись в первую 
очередь чиновниками низо-
вого звена.

Есть ли способы побороть 
бюрократический аппарат? 
Они есть. В.И. Ленин  сфор-
мулировал следующие меры: 
выборность и сменяемость в 
любое время; отмена всяких 
денег на представительство и 
привилегии чиновникам; кри-
тика снизу. Об этом сейчас 
власти и чиновники предпо-
читают умалчивать. Наоборот, 
принимаются законы, направ-
ленные на несменяемость 
«вождей» от высшего эшелона 
до низового. И.В. Сталин сле-
дил за тем, чтоб никто не за-
крывал рот народу. «Нередко 
требуют, чтобы критика была 
правильной по всем пунктам, 
а ежели она не совсем пра-
вильна, начинают его поно-
сить, хулить. Это опасное за-
блуждение … Массовая крити-
ка снизу, контроль снизу ну-
жен нам, между прочим, для  
того чтобы этот опыт миллио-
нов масс не пропадал даром, 
чтобы он учитывался и пре-
творялся в жизнь». 

При наличии власти чи-
новник может закрыть рот на-
казаниями любому критику-
ющему. Критиковать опасно. 
Функционер неприкасаем,  а 
роль снизу сводится к одно-
му: голосованием освящать 
решения любых чиновников.  

В наши дни система стара-
ется втянуть как можно боль-

Школа молодого коммуниста

Бюрократия живее 
всех живых

По итогам доклада было за-
дано много вопросов, с заслу-
живающими внимания иде-
ями выступили С.А. Щеглов, 
В.И. Бондаренко, В.Н. Москви-
чев. 

Очередное занятие школы 
состоится 31 марта 2023 года 
в 18.00 в помещении ГК КПРФ 
(ул. Волкова, 68). Тема заня-
тия: Программа   КПРФ и за-
дачи коммунистов по её вы-
полнению. На занятии будут 
рассмотрены следующие во-
просы: программные цели и 
задачи КПРФ; программа «10 
шагов для завоевания власти 
народа»; мобилизация комму-
нистов и сторонников КПРФ 
для выполнения целей и за-
дач партии.

Реском КПРФ обеспечит 
трансляцию занятия во все 
райкомы партии. Приглаша-
ются все желающие.

Пресс-служба 
Марийского рескома КПРФ

ше людей в фальсификации 
итогов выборов, любым спо-
собом. Послушная пресса на-
чинает шумную компанию в 
интересах бюрократии. Или 
же ограничивается  контакт 
народа с тем начальством, ко-
торое может повлиять на чи-
новников. К примеру, 3 фев-
раля  2023 г. в Куженер при-
езжал Глава РМЭ Зайцев Ю.В. 
Так, местные чиновники, чтоб 
изолировать людей от контак-
та с Главой республики, не 
пускали простых людей в по-
мещение администрации рай-
она: не дай бог зададут не-
приятный вопрос Главе, от-
вечать придется, а так тишь 
да гладь, да божья благо-
дать. Ведь зависимые: клуб-
ные работники, учителя, все, 
кто получает  деньги из бюд-
жета, слова лишнего не ска-
жут и выполняют любое ука-
зание властей. А ведь такой 
подход был уже осенью 2022 
года, тогда тоже простых жи-
телей поселка Куженер нагло 
и цинично разворачивали об-
ратно из помещения районно-
го дома культуры: сиди дома, 
ты нам не ровня! Люди недо-
умевают: у нас что чиновни-
чья ячейка под руководством 
местного лидера единорос-
сов? И сколько так будет про-
должаться? Почему народ не 
имеет право на  встречу с Гла-
вой Марий Эл?

В свое время депутатом 
местного уровня   в  Куже-
нере стал Фоминых В.С. Тог-
да депутаты были обязаны за-
полнять декларации о дохо-
дах. Он забыл указать сведе-
ния о доходах  жены. Что тут 
началось?! Поставлен был во-
прос о лишении его депутат-
ского статуса. Каждый член 
партии «Единой России» бил 
себя в грудь: «Не потерпим 
нарушения закона! Мы чест-
ные, принципиальные!». А 
ведь могли дать срок для пре-
доставления декларации. Но   
коммунистам нет места среди 
своих, единороссов. А сегод-
ня депутаты от «Единой Рос-
сии» решили не разглашать 
свои собственные доходы.

Президент России Путин 
В.В. хочет многополярности 
в отношении между государ-
ствами и народами и чтобы 
органы управления государ-
ством учитывали и претворя-
ли в жизнь проекты, укрепля-
ющие единство ветвей вла-
сти и народа. Но между на-
родом и правительством сто-
ит стена бюрократии, а на-
род полностью отстранен от 
управления и критики чинов-
ников. Чем это кончится для 
России, если во всех сферах 
сидят только бюджетные ра-
ботники?

Борис Русинов, первый 
секретарь Куженерского  

райкома КПРФ

рождалось только в 1996-2000 
гг. Такие данные опубликовал 
Росстат. Падение рождаемо-
сти за год составило 7%. 


